
Sigue mejorando la
disponibilidad de medicamentos
en Cuba

La Habana, 23 jul (RHC) El compromiso de hacer todo cuanto sea posible para reducir las afectaciones
en la disponibilidad de medicamentos en la red de farmacias fue ratificado por directivos del Grupo de las
Industrias Biotecnológicas y Farmacéuticas de Cuba (BioCubaFarma).

La tendencia continúa siendo a la disminución de las faltas, luego de la compleja situación enfrentada por
la industria en el primer cuatrimestre de este año, que impactó considerablemente a la población.

Así informó la máster en Ciencias Rita María García Almaguer, directora de Operaciones y Tecnología de
BioCubaFarma, quien subrayó que todavía existen renglones afectados, aunque la proyección es hacia
una mejora paulatinamente, refiere el periódico Granma.

De acuerdo con la especialista, al cierre del mes de junio había 11 medicamentos de tarjeta control
afectados. «Son fármacos que el paciente requiere y basta con que falte uno solo de ellos para que se
genere malestar», apuntó.



Aunque 47 medicamentos en falta al cierre de junio, de los que debe garantizar la industria, son un
número bajo en comparación con periodos anteriores –cuando llegó a superar las 80 o cien faltas–, ello
indica que existen problemas y por eso trabajamos día a día para estabilizar la situación. Se trata de
productos muy sensibles para la salud de las personas, subrayó García Almaguer.

La Directora de Operaciones y Tecnología de BioCubaFarma sostuvo que, en este mes de julio, la
tendencia es a seguir entre las 40 y 44 faltas de medicamentos, al igual que en el mes de agosto, de no
presentarse otros contratiempos.

«Todavía tenemos afectaciones de materias primas por diferentes causas relacionadas con los
proveedores y problemas bancarios. Hemos contratado materias primas y de un momento a otro el
proveedor nos ha informado que no puede continuar el contrato del producto. Tenemos que salir
entonces a buscar un nuevo proveedor», ejemplificó la entrevistada.

García Almaguer recordó que la industria farmacéutica es una industria altamente regulada, por lo cual
los procesos no son «tan inmediatos como quisiéramos», porque requieren de tiempos: una vez que se
adquiere una materia prima de un nuevo proveedor, tiene que pasar por un proceso de homologación.

Aclaró que «hay análisis que requieren de 15 días para tener el resultado y, hasta que esa materia prima
no está liberada, no entra al proceso productivo. Una vez que se libera, este proceso productivo puede
demorar hasta 15 días más, porque también se somete a análisis el producto terminado. Después viene
el proceso de distribución, cuando se hace entrega a la empresa comercializadora Encomed, y esta inicia
su ciclo de distribución mensual».

Actualmente BioCubaFarma es responsable del 77 % de los medicamentos que van a las farmacias, por
lo cual existe una alta concentración de sus productos a este nivel, explicó la directiva.

Respecto a los medicamentos de tarjeta control, puntualizó que «ya han arribado recursos que nos van a
permitir ir dando respuesta paulatina en la medida en que se analicen las materias primas y se liberen
para el ciclo productivo, entregándose al final de este mes a la distribución en unos casos y otros en el
mes de agosto».

Entre las medidas adoptadas, la entrevistada señaló que se «ha trabajado por grupos farmacológicos, de
manera tal que el paciente pueda indistintamente, siempre con la prescripción del médico, poder utilizar
uno u otro fármaco».

Señaló que se ha trazado una estrategia a partir de este mes de julio, junto al Ministerio de Salud
Pública, dirigida a incrementar la cobertura de los medicamentos, sobre todo en 38 fármacos controlados
de los 61 que cubre la industria, de forma tal que estos tengan mayor presencia.

«Por ejemplo: de enalapril estamos entregando al cierre de julio 40 días de cobertura. Ello significa
disponibilidad para el paciente en los 30 días que le corresponde, pero la farmacia o droguería tendrá
diez días de disponibilidad para continuar suministrando y que la población no tenga la preocupación de
que no está en farmacia», comentó.

«Esto representa un paso importante, si tenemos en cuenta que llevamos alrededor de un año que solo
podíamos entregar 30 días de cobertura», dijo.

Se trata de, en medio de las dificultades que enfrenta el país por el recrudecimiento del bloqueo,
continuar estabilizando la presencia de los medicamentos y responder a nuestra principal misión: la salud
del pueblo, insistió.

 

(Granma)
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